



COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER

CARTA MEDICA VIRTUAL JULIO 09 DE 2011 - 95
colegiomedicosantander@gmail.com

Colaboración: Dr. Alberto Franco Silva

NOVEDADES MÉDICAS EN SANTANDER.

El 5 de Junio de 2011 se recordará, por quienes escriban la verdadera historia médica de Santander, pues en esta fecha la Fundación Cardiovascular de Colombia – FCV- realizó el primer trasplante de hígado en Santander y después de “veinte días hallándose el paciente estable fue dado de alta en óptimas condiciones”. Felicitaciones a la Institución y al grupo de colegas de las diferentes especialidades que han colaborado en este procedimiento y que se encargarán de la parte complicada del seguimiento. Tomado de Vanguardia Liberal

DESPEDIDA.

El pasado 20 de Junio, patrocinados por Laboratorios Pfizer asistimos a dos charlas sobre un tumor que según dicen los entendidos está aumentando en frecuencia. La Dra. Rocio López de la Fundación Santafé y el Dr. Diego Lopera fueron los encargados de actualizarnos sobre el tema.

Me refiero al que fue descrito por S. Oberndorfer en 1907 en seis pacientes que lo presentaron en el intestino delgado y que el denominó CARCINOIDE.

Posteriormente en 1929 revisó su artículo inicial y concluyó que podía tratarse de un tumor maligno pues reunía una de las características para considerarlo como tal: dar metástasis, pues según la Patología de Robbins “La metástasis inequívocamente marca un tumor como maligno, porque las neoplasias benignas no las dan”.

Mas tarde se describió en otros sitios del cuerpo y hoy después de un siglo de la publicación inicial nos instan a que no usemos mas el nombre dado, sino el de TUMORES NEURO-ENDOCRINOS y la ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD lo clasifica según el estado y hace énfasis en la posible agresividad; además según la inmunohistoquímica- de moda- debe reunir como mínimo dos criterios; ser cromogranina y sinaptofisina positivo.

También, se debe buscar si son productores

de alguna sustancia química independiente de si esta produzca o no alguna sintomatología.

A nosotros los patólogos además corresponde determinar el grado de agresividad: bajo, intermedio o de alto grado y el estado.

Así que como otros términos y para “estar in”, deberemos echar a la cesta la palabra inicialmente usada por S. Oberndorfer de quien se dice murió a consecuencia de un timoma .

FRASES SUELTAZ.

“Colombia, con el deterioro que caracteriza a los indicadores, no puede darse el lujo de cerrar hospitales por problemas financieros generados por los vericuetos administrativos y flujo lento de los recursos”

“La salud tiene recursos suficientes para garantizar un modelo de aseguramiento, centrado en la gestión de riesgo, en el que se exijan responsabilidades y se fijen reglas claras a todos los actores, pensando siempre en los usuarios. La salud no aguanta un escándalo más”. El Tiempo, Editorial Viernes 1 de Julio de 2011 .

LO QUE NOS FALTABA.

“FARMACEUTICAS INFLUYEN EN DECISIONES DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DE LA SALUD.

EN INFORME CRITICAN GESTIÓN DE LA OMS

“Un informe sobre la gestión de la OMS frente a la pandemia, publicado en la revista BRITISH MEDICAL JOURNAL se sumó a denuncias que pusieron en duda la imparcialidad de las decisiones de la OMS en este tema”. Son titulares y frases tomadas de El Tiempo del domingo 5 de septiembre de 2010.